

CONCEJO MUNICIPAL
ACTA N° 93

Sesión Ordinaria efectuada con fecha 29 de Julio de 2014, en el Salón DIDECO

PRESIDENCIA

Presidió la sesión la Sra. Alcaldesa Paula Retamal Urrutia. Actuando como Secretario Municipal Alejandra Román Clavijo.

ASISTENCIA:

Se contó con la asistencia de los siguientes Señores Concejales:

Juan Carlos Benavente Meza
Claudia Moya del Campo
Claudio Bravo Araya
José Luis Mattas Sánchez
Patricio Ojeda Alarcón,
José Miguel Maureira Maureira

TABLA DE MATERIAS A TRATAR

- Exposición Coordinador de la unidad de Estudios de la Comisión Nacional de Riego Sr. Wilhem Gruss y Cesar Navarrete, sobre Estudio de Prefactibilidad Construcción de Embalse de Sistema de riego Embalse Longaví
- Aprobación Modificación Presupuestaria Secplan
- Aprobación Subvenciones a Junta de Vecinos la Gloria y Junta de Vecinos Cuatro Sur
- Modificación Presupuestaria Daem
- Aprobación comodatos Junta de Vecinos N° 28 Bajos de Huenutil, Comité de Agua Potable Bajos de Huenutil y Junta de Vecinos N° 38, Curipueмо San Miguel
- Entrega de Modificación de Reglamento Concejo Municipal
- Varios

CUENTA Y ACUERDOS

Siendo las 15:35 hrs., la Sra. Alcaldesa inicia en nombre de Dios la presente sesión ordinaria.

Están presentes Paula Zúñiga Secplan, Francisco Pinochet Dideco, Horacio Lara de Dideco, Erica Gajardo encargada de Personal, Olga Gálvez Relacionadora Pública, Juan Rogazy Jefe de Gabinete, Eduardo Ferrada Director de control, Emilio Cisternas Asesor Jurídico, Marcela Soto, abogado de Jurídico, Pablo Muñoz, abogado de jurídico, Víctor Valverde Director de Obras (S), Felipe Vergara de salud, Claudia Moreira encargada tenencia responsable y medio ambiente. Iván Apablaza de organización No a la central Peumo y María Hernández, presidenta Junta de Vecinos La Gloria.

Se entrega correspondencia:

- Invitación celebración 100 años de Bomberos en Parral
- Presentación grupo folclórico Departamento de Salud
- Solicitud de beneficios Junta de Vecinos Pob. Las Brisas

EXPOSICIÓN COORDINADOR DE LA UNIDAD DE ESTUDIOS DE LA COMISIÓN NACIONAL DE RIEGO SR. WILHEM GRUSS Y CESAR NAVARRETE, SOBRE ESTUDIO DE PREFACTIBILIDAD CONSTRUCCIÓN DE EMBALSE DE SISTEMA DE RIEGO EMBALSE LONGAVÍ

Habiendo presentado con antelación sus excusas por no poder asistir en esta ocasión se acuerda recibirlos en la fecha propuesta por ellos, el próximo 19 de Agosto.

Se cambia el orden de la tabla pasando a ver el punto número tres de la tabla.

APROBACIÓN SUBVENCIONES A JUNTA DE VECINOS LA GLORIA Y JUNTA DE VECINOS CUATRO SUR

Expone el Dideco, Francisco Pinochet, quien solicita se apruebe dos subvenciones, para la Junta de Vecinos Nº 21 La Gloria, por \$155.000.- para aporte traslado de niños del sector, (informe positivo Control Oficio Nº 898 de 21/07/2014) y para la Junta de Vecinos Nº 3 Cuatro Sur por \$100.000.- para realizar actividad en beneficio de la celebración del día del niño (informe positivo de Control, Nº 901 de 21/07/2014) Concejal Moya pregunta si se ayudará a otras Juntas de Vecinos, le responde el Dideco que siempre y cuando esté en el plan de trabajo de ellas. Se vota y aprueba por unanimidad. Se retira la presidenta de La Gloria Sra. María Hernández Norambuena, agradeciendo el apoyo brindado.

MODIFICACION PRESUPUESTARIA SECPLAN

Expone Paula Zúñiga Secplan y solicita se apruebe un traspaso por \$8.296.000.- para los ítems para personas, (programa adulto mayor y organizaciones Comunitarias) para premios y otros (de organizaciones comunitarias), según Oficio Nº 148 de 25/07/2014. Se vota y se aprueba por unanimidad. Solicita también un traspaso por \$5.000.000.- para el ítem prestación de servicios en programas comunitarios (para contratar artistas de manera directa) según Oficio Nº 149 de 25/07/2014. Se vota y se aprueba por unanimidad. Se hace entrega de Oficio Nº 150 de fecha 28/07/2014 en que se solicita una suplementación por \$1.360.000.- para el ítem servicios de publicidad (contratos de radio emisoras)

APROBACIÓN COMODATOS JUNTA DE VECINOS Nº 28 BAJOS DE HUENUTIL, COMITÉ DE AGUA POTABLE BAJOS DE HUENUTIL Y JUNTA DE VECINOS Nº 38, CURIPUEMO SAN MIGUEL

El Asesor Jurídico señala que la secretaria del Departamento Sra. Patricia Villalobos ha solicitado hacer esta presentación, a lo que él ha accedido ya que es ella quien va a terreno y luego redacta los documentos. Se presenta Patricia Villalobos y expone sobre los tres comodatos anunciados. Señala que son por 10 años. Concejal Ojeda le pregunta si se incluye la casa del cuidador en el comodato de Curipeumo, ella le indica que sí. Se tienen a la vista los informes Jurídicos Nº 18, Nº19 y Nº 20. Se votan los tres comodatos y se aprueban por unanimidad.

MODIFICACIÓN DE REGLAMENTO CONCEJO MUNICIPAL

Expone Emilio Cisternas, Asesor Jurídico, pregunta por consultas. Concejal Moya consulta como se hará la intervención de otras personas en la sesión, ya que hay personas

que intervienen sin permiso de la Sra. Alcaldesa, que eso ha pasado inclusive cuando ella intercambiaba opiniones con el Concejal Ojeda y un funcionario interrumpió para dar su opinión. Concejal Ojeda estima que todo aquél que no sea miembro del Concejo Municipal debe pedir permiso al presidente para intervenir. Se conversa en ese sentido, se vota y se aprueba por unanimidad, con la indicación de que se debe incluir en su texto definitivo la mención de que "todo aquél que no sea miembro del Concejo Municipal debe pedir permiso al presidente para intervenir".

Se incorpora punto que había quedado pendiente varias sesiones atrás.

EXPOSICIÓN DIRECTOR DE CONTROL Y COORDINADOR DE FINANZAS DEL DAEM

Expone el Sr. Director de Control Eduardo Ferrada, con apoyo de un power point en el que va relatando la situación financiera del Daem en los primeros 6 meses del año 2014. Refiere que se coordinó con el Coordinador de Finanzas del Daem, Daciel Alegría y con la Administración para llegar a esta exposición. Respondiendo al Concejal Ojeda se señala que no está separado en el informe la Ley Sep de la Subvención General del Daem. El Director de Control hace breve exposición del actual estado de finanzas, y toca también algunos puntos de Salud.

El Coordinador de Finanzas Sr. Alegría señala que el Daem genera déficit y afirma ahora que este año se terminará con unos 400 o 500 millones como déficit. Destaca como a esta fecha no hay deuda alguna ni por concepto de previsión ni por descuentos voluntarios. También él afirma deber sólo casi \$10.000.000.- por perfeccionamiento docente, y que cuando él recibió eran cerca de \$20.000.000.- la deuda por ese concepto. Que a los proveedores se les debe \$118.500.000.- lo que está bajo control. Señala estar muy contento con la gestión que se ha podido hacer. Se conversan algunas situaciones puntuales. Luego la Sra. Alcaldesa agradece a ambos por la disposición a trabajar en conjunto. Concejales Matta y Bravo felicitan a ambos por la claridad en la exposición y haber podido llegar a un consenso.

MODIFICACIÓN PRESUPUESTARIA DAEM

Expone el Coordinador de finanzas Sr. Daciel Alegría, solicita un aumento de gastos por \$19.000.000.- para los ítems vestuario accesorios y prendas diversas, pasajes fletes y bodegajes, equipos computacionales y periféricos y programas computacionales; que se sacarán de desahucios e indemnizaciones. Todo con cargo a la Ley Sep. Se vota y se aprueba por unanimidad.

VARIOS

Comienza don Claudio Bravo, pide se revise las luminarias de calle Arturo Prat entre Aníbal Pinto y Matucana, en que pasan prendidas todo el día. Como segundo punto hace entrega de documento en el que vecinos de calle Matucana se oponen a la instalación de los postes que se anunció se van a colocar en esa calle a propósito del proyecto que se ganó para la Feria Libre. Se conversa diversas posibilidades con el Dideco, quien afirma haber consultado a la mayoría de feriantes y de vecinos antes de postular el proyecto... comenta él que de lo que se trata es de minimizar el daño de la instalación de los toldos, algunos de los

cuales se toman de rejas de los vecinos.. agrega eso sí que cualquier modificación al proyecto la debe aprobar Sercotec, porque ellos lo financian. El Dideco ofrece hacer reunión con los involucrados, marcar con pintura el lugar exacto de instalación de cada poste e invitar a esta reunión a los señores Concejales.

Concejal Mattas, comenta que se reunió con apoderados y alumnos del Liceo Federico Heise y ellos ven con preocupación el tema de la tardanza en la entrega del Gimnasio techado de ese colegio. Consulta cuando estará listo. La Sra. Alcaldesa le indica que eso es de cargo de la Dirección de Arquitectura del Mop y no la Municipalidad. La Secplan, le indica que estuvo en reunión en Talca, y que el proyecto está en revisión por el IND (Instituto Nacional del Deporte), y no se sabe cuando lo entregarán totalmente aprobado. Sobre la empresa que se adjudicó la obra se comenta que es la misma que reparó el Liceo. Como segundo tema señala que hace falta una garita frente al Cesfam de Arrau Méndez, le responde el Director de Salud, que ha llegado, y le indica que eso se vio también en el Consejo Comunal, y que será el Departamento de Tránsito quien finalmente determine en donde es posible colocarla.

Concejal Ojeda, comentando tema de la semana anterior aclara que la muralla que impide la visión se encuentra en la esquina de Pablo Neruda con Arturo Prat, y se produce un peligro al cruzar, propone se converse con el propietario para poder transparentar la esquina, o si no es posible, mejorar la señalética. Paula Zúñiga le indica que uno de los cruces peatonales del proyecto que incluye el semáforo intermitente va justamente en esa esquina.

Concejal Maureira pregunta directamente si Director de Obras (S) trajo una propuesta para el tema de la calle Igualdad Norte. Pide respuesta. Como otro tema consulta si hay personal capacitado para operar la máquina que hará los parches en asfalto frío en las calles; la Sra. Alcaldesa le responde que sí. Concejal Ojeda le recuerda que se usará cuando ya no llueva. Felicita el Concejal por haber tapado los hoyos de Aníbal Pinto, frente al taller de Sergio Fuentes y la Clínica del Doctor Labra.

Concejal Moya recuerda que se planteó el tema de las goteras y humedad en salas cunas, lo de las estufas en Viña del Mar... pregunta si se arreglará la Sala Cuna de Los Olivos, y si se hará con dineros municipales o de la Junji. La Sra. Alcaldesa le responde que su idea es que la Junji administrara directamente las Salas Cunas de la Comuna, pero como eso no es posible, se re ingresarán todos los proyectos atinentes a la Junji, para ver si nos aprueban algo... se invertirá un poco en las Salas Cunas que se comentan, para que puedan funcionar mientras tanto. Paula Zúñiga señala que la reparación que debe hacerse en ambas salas cunas son mayores, se trata en una de ellas de un cambio total de la cubierta. El Director del Daem, Udelio Parra, que se ha incorporado, comenta que se trabaja muy cercanamente con las Directoras de Salas Cunas para ver posibles soluciones. Como segundo punto comenta la Concejal que le llamaron por cuanto los semáforos de los pasos peatonales instalados hace poco están descoordinados, consulta por ello. Paula Zúñiga responde que son nuestros y están instalándose, pero aun no se les da el inicio definitivo. En un tercer punto señala que se hicieron podas en algunos sectores, consulta si se continuará en otros sectores. La Sra. Alcaldesa indica que se está trabajando en cuadrillas a cargo de la Dirección de Obras. Como otro punto pregunta referente al juicio interpuesto

por Juan Arturo Morales, quien era el Jefe de Finanzas del Daem, si habrá que hacer algún pago al funcionario. Le responde el Asesor Jurídico quien le señala que es un juicio de tutela y que no se dio lugar a la indemnización de perjuicios solicitada por él. Que no hay que hacer pago alguno, por ningún concepto. Agrega que él interpuso un nuevo juicio pidiendo una indemnización de perjuicios, pero que este es un juicio de lato conocimiento ya que es un juicio ordinario civil. Concejal Ojeda consulta si podríamos nosotros pedirle indemnización a él por todo lo que causó...

Concejal Maureira molesto señala que el Director de Obras se fue sin responderle a su pregunta sobre la solución para Igualdad Norte, pide se le responda en la próxima sesión.

Concejal Benavente pide mayor apoyo al tema de la Central Diesel... la Sra. Alcaldesa le manifiesta que la Central Peumo nos va a perjudicar a todos, que si la comunidad quiere hacer algo, fantástico; pero que la Municipalidad tiene una estrategia ya definida y que están haciendo acciones serias que no se pueden dar a conocer ahora para no arruinarla. Comenta que no se ha ingresado ningún inicio de faenas aun y que se está muy pendiente de las acciones de la empresa. Como segundo tema pregunta como se puede ver el tema de las señaléticas para Arrau Méndez, Paula Zúñiga le indica que hay un FRIL presentado para ello, que contempla 8 lomos de toro más la señalética para Arrau Méndez. Como tercer punto sugiere levantar tapacámaras para el mejor escurrimiento de las aguas cuando llueve. En un cuarto punto comenta que en la Escuela Luis Armando Gómez en Av. Dos Sur se forma un barrial tremendo, pide se arregle. Juan Rogazy le asegura que ese tema ya lo está viendo la Dirección de Obras. Como otro punto comenta que hay colectiveros que quieren instalarse con un paradero en la Población Bellavista, se le indica que acudan a la Dirección de Obras y a Transito para informarse de los pasos a seguir. En un sexto punto comenta que estuvo en una reunión con varios Alcaldes en la comuna de Retiro, que el Alcalde Rodrigo Ramírez dijo que habían invitado a la Sra. Alcaldesa, pero como ella no fue él dio sus excusas; pide se hagan los contactos ya que se trataba de traer un container con sillas de ruedas entre varias comunas cercanas; lo que podría beneficiar a muchas personas en Parral. Por último felicita a Francisco Pinochet por su labor, ya que llega siempre que le piden ayuda; aunque sea fuera de su horario de trabajo.

Sin otros temas que tratar se levanta la sesión a las 17:30 hrs.


ALEJANDRA ROMAN CLAVIJO
SECRETARIA MUNICIPAL